

Regresa Etcheverry a Chile, después de consultar con Videla

► La oposición de Chile, invariable: el canciller

► En plena crisis el gabinete argentino

► En las islas, pescadores y cazadores de focas

BUENOS AIRES, 31 de octubre. — (Latin, UPI, AFP, EFE y AP). — El gabinete argentino, en crisis por la renuncia de siete de los nueve ministros que lo integraban, será reestructurado en los próximos días con militares retirados y unos tres civiles, trascendió hoy aquí.

Entre tanto, el general Ricardo Etcheverry, tras sesionar durante más de tres horas con el presidente Rafael Videla y los jefes de las fuerzas armadas, regresó hoy a Chile para continuar las negociaciones limítrofes chileno-argentinas al partir. Etcheverry expresó que el resultado de las pláticas dependerá de la receptividad de Chile a la posición de Argentina.

La crisis del gabinete argentino se agudizó ayer con la dimisión de los ministros de Defensa, Planeamiento, Trabajo, Bienestar Social y Justicia. Rafael Videla pidió a los titulares de dichos ministerios que permanecieran en el cargo hasta en tanto se nombraran a los reemplazantes.

El Ministerio de Educación, por su parte, está vacante desde hace dos meses, y ayer Videla aceptó la renuncia del ministro de Relaciones Exteriores, Oscar Morones, quien había presentado su dimisión días atrás.

Así, sólo dos de los nueve integrantes del equipo de gobierno permanecen en sus puestos. Ellos son el civil José Alfredo Martínez de Hoz, en el Ministerio de Economía, y el general Albano Harguindeguy, en el del Interior.

Martínez de Hoz es un hacendado y hombre de negocios de orientación política conservadora, y como ministro de Economía ha puesto un plan de austeridad que es rechazado por los principales sectores de la población.

Harguindeguy, por su parte, es un general de caballería que en reiteradas ocasiones ha manifestado su desacuerdo con que el gobierno militar inicie un diálogo con los civiles.

Los analistas políticos adelantaron hoy que Videla reestructurará en los próximos días su gabinete con militares retirados, a fin de evitar problemas jerárquicos en las filas castrenses, y que incluirá a unos dos o tres civiles, todos ellos conservadores.

Entre tanto, esta mañana se reunieron por espacio de tres horas el presidente Videla y el Comité Militar (los jefes de las tres armas) con el jefe de las negociaciones por la puerta argentina en el conflicto limítrofe, general Etcheverry.

Etcheverry, quien se encontraba en las conversaciones en Chile, partió inesperadamente ayer de ese país para consultar a su gobierno, ya que, según dijo, se había presentado un cambio "sustancial" en la parte chilena que no favorecía a que el diferendo fuera superado.

Hoy, luego de recibir instrucciones salió nuevamente hacia Chile para continuar las pláticas, las cuales tienen fijada como fecha de terminación el próximo dos de noviembre, según lo establecieron Videla y el general Augusto Pinochet en la reunión que sostuvieron para analizar el conflicto hace ocho meses en Puerto Mont, Chile.

Al partir a Chile, Etcheverry manifestó que el resultado de las negociaciones dependerá de la receptividad de Chile a las propuestas de Argentina.

Luego señaló: "Aunque estamos prácticamente a sólo dos días del vencimiento del plazo, siempre hemos confiado en que el buen sentido reine y seguiremos trabajando con la misma fe y la misma esperanza de llegar a una solución".

El Comité Militar, se informó, se encuentra "en sesión permanente" para evaluar el desarrollo de las negociaciones. Por su parte, el comandante en jefe de la Marina, Armando Lambruschini, indicó que el plazo previsto para que las pláticas terminen no será prorrogado, y que Argentina no someterá el diferendo a

nuevos arbitrajes de tribunales internacionales.

Lambruschini explicó que en caso de que las partes negociadoras no lleguen a un acuerdo, "el problema quedará en manos de los respectivos gobiernos".

Por otra parte, Lambruschini anunció que el cinco de noviembre llegarán a Argentina dos probetas equipadas con cohetes que el gobierno compró a Francia.

Entre tanto, en Santiago de Chile, la Cancillería, en respuesta a las declaraciones de Etcheverry en el sentido de que la posición chilena había sufrido un cambio "sustancial" que no favorecía al arreglo del conflicto limítrofe, afirmó hoy que la posición chilena "ha sido en todo momento invariable".

Y, también en respuesta a las acusaciones argentinas respecto a violaciones de la soberanía territorial por parte de Chile, la Cancillería denunció las "persistentes violaciones al territorio y espacio aéreo y marítimo de Chile" por Argentina.

Finalmente, en Talcahuano, Chile, se informó que oficialmente una escuadra de la Marina, en cumplimiento de sus ejercicios normales, está navegando hacia el sur del país.

BUENOS AIRES, 31 de octubre (AFP). — El poder ejecutivo designó esta tarde gobernadores en las provincias de La Pampa, Entre Ríos y San Juan, iniciándose la etapa de reorganización administrativa de la nueva estructura gubernamental.

El general Carlos Enrique Aguirre, que hasta la fecha se desempeñó como gobernador de la provincia de La Pampa, fue nombrado mandatario de Entre Ríos.

El gobernador de Chubut, general Julio César Etchegoyen reemplazará al general Aguirre en La Pampa, mientras que el brigadier Miguel Ángel Zamboni fue designado titular del poder ejecutivo de San Juan.

En reemplazo del general Etchegoyen, que deja el gobierno de Chubut, fue designado interinamente el actual ministro de gobierno, coronel Alberto Raúl Rueda.

Finalmente fue aceptada la renuncia presentada por el gobernador de Misiones, capitán de navío Rodolfo Poletti.